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Assemblea Insieme a Sinistra - LaFilanda - 19.05.25

Verbale assemblea ordinaria 

1. Saluto della presidente del GruCoo
L’assemblea si apre con il saluto della presidente del Gruppo di coordinamento (GruCoo), 
Françoise Gehring, che dà il benvenuto ai/alle 14 aderenti presenti e ringrazia per la 
partecipazione. 
Ricorda che per statuto IaS - in qualità di associazione - deve convocare l’assemblea per 
l’approvazione dei conti. Mentre il ruolo politico di IaS confluisce interamente nell’AlternativA, 
soggetto politico rappresentato nelle istituzioni di Mendrisio e che di fatto rappresenta anche 
l’area progressista a livello pubblico.

2. Nomine del giorno
Françoise propone Grazia Bianchi come presidente del giorno. Con applauso viene accettata 
la candidata proposta. 

Verbalizzante
Si propone ed è eletto Antoine Casabianca.

Scrutatori
Si rinuncia alla designazione.

Ordine del giorno. 
L’o.d.g. ricevuto con la convocazione è approvato.

Grazia segnala che hanno comunicato la loro assenza i/le seguenti aderenti: Fabrizio Ceppi, 
Isabella Medici, Dianella Merzaghi, Giampaolo Baragiola, Renato Simoni, Pietro Gianolli e 
Sandra Gallmann.

3. Verbale assemblea 2024
Approvato.

4. “Nel mondo dei giovani” -   Intervento di Marco Galli, sociologo  
Marco Galli presenta brevemente la nuova Legge Giovani, approvata nella competente 
commissione del Gran Consiglio e pronta per essere votata dal plenum. La legge prevede in 
particolare maggiore sostegno per i servizi di prossimità che svolgono un ruolo molto 
importante sul piano preventivo. Si complimenta per le politiche sociali della Città di 
Mendrisio, invitando pur sempre a non abbassare la guardia e, anzi, a rafforzare laddove 
possibile. In particolare ritiene importante migliorare la comunicazione per intercettare meglio 
le persone che hanno bisogno di aiuto. Sottolinea l’importanza del progetto di educativa 
territoriale avviato con Chiasso come progetto sperimentale. L’educativa territoriale è molto 
innovativa perché si lavora a stretto contatto con genitori/famiglie per rafforzare la 
genitorialità. Si tratta di un servizio di presa a carico precoce. Per quanto riguarda i giovani, 
conferma l’aumento del disagio e di problemi anche di carattere mentale. Questo disagio si 
ripercuote anche nei foyer. Per questo sarebbe importante rafforzare le famiglie affidatarie, 
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anche se è molto difficile trovare famiglie interessate a questo impegno.
Marco Galli ha parlato anche di conciliabilità famiglia e lavoro e dei nuovi orientamenti del 
cantone, fissati nel documento «Rilevazione dei bisogni e delle priorità di intervento 
nell’ambito delle attività di sostegno alle famiglie: nidi dell’infanzia, micro-nidi, centri 
extrascolastici e famiglie diurne».
Il rapporto, elaborato tra la fine del 2022 e il 2025, offre un’analisi scientifica e strutturata sulla
pianificazione delle prestazioni a supporto della conciliabilità tra famiglia e lavoro. Questa 
pianificazione quadriennale, voluta dal Gran Consiglio, in particolare dalla Commissione 
speciale scolastica e dalla Sottocommissione nidi, rappresenta un’occasione unica per 
rilevare l’offerta attuale di servizi (nidi, centri extrascolastici, famiglie diurne) e identificare le 
lacune nei posti disponibili per l’età prescolastica e scolastica a livello regionale, sulla base 
delle stime del fabbisogno delle famiglie.
In questo senso, grazie ai posti creati, quelli in corso di realizzazione e quelli previsti, il 
traguardo di raggiungimento dell’equilibrio tra la domanda e l’offerta di posti di accudimento 
risulta vicino e perseguibile entro pochi anni. Con questo primo lavoro si è deciso di orientare 
il perimetro d’azione della pianificazione al quadriennio 2025-2028, con un’estensione del 
completamento dell’offerta al 2029, ritenute alcune incognite di carattere finanziario e/o dei 
ritardi nella realizzazione dei nuovi posti.
L’approccio adottato non è stato solo quantitativo, ma anche qualitativo. L’obiettivo è, da un 
lato, quello di determinare il numero di posti mancanti e del numero di nuovi posti che si 
intende realizzare, compatibilmente con il Piano Finanziario cantonale – sono numerosi gli 
obiettivi della politica in competizione; dall’altro quello di sviluppare il settore dell’accoglienza 
extrafamiliare nell’ottica di garantire una formazione e un’educazione che favoriscano il 
benessere e lo sviluppo armonioso dell’infanzia (Early Child Development) e promuovano il 
benessere collettivo (Welfare community).
Tra le nuove iniziative destinate a contrastare la fragilità delle famiglie – spesso multiculturali -
vi sono anche quelle orientate alla socializzazione delle stesse e che mirano ad affrontare 
l’isolamento sociale : dalla formazione dei genitori allo sviluppo dei servizi e dei luoghi di 
relazione. Anche nei comuni dove si fa già bene, si potrà fare di più e meglio, se passano le 
proposte in discussione in Gran Consiglio.

Discussione
Nella discussione emergono i temi relativi alle difficoltà dei giovani di oggi che hanno 
aspirazioni a volte molto diverse rispetto a quell* di una volta, ma che non hanno più le 
condizioni per poterle realizzare. E spesso non possono nemmeno contare sulla 
comprensione e sul sostegno della comunità degli adulti.

5. Conti 2024 e preventivo 2025

Ricordiamoci di versare il nostro contributo, anche minimo !

Antoine presenta i conti dell’anno scorso (scaricabili dal sito di IaS): UTILE di 3’074.82 fr.
Le ENTRATE ammontano a 3’525.- fr. provenienti interamente dai versamenti degli aderenti.
Le SPESE di 450.18 fr. sono assai inferiori ai ricavi, poiché sono pochi i costi di 
funzionamento e sono stati organizzati rari eventi come IaS, lasciando l’iniziativa e/o la 
visibilità a L’AlternativA.
Il saldo CCP a fine anno ammontava a 19’245.50 fr. di cui 17’036.77 fr. appartengono al  
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capitale proprio di IaS e  2’208.73 fr. al Fondo de L’AlternativA.

Il Fondo de L’AlternativA che ammontava a 2’208.73 fr. a fine 2024 verrà poi rimpolpato dal 
versamento del contributo della Città al gruppo (11’800.- fr).

Per il 2025, il budget per IaS è stato stimato a 3’000.- fr. poiché sono ancora da programmare
e suddividere le iniziative con L’AlternativA.

Rapporto di revisione
Il rapporto di revisione 2024, scaricabile dal sito, è letto da Claudia Brugali.

I conti sono approvati all’unanimità.

6. Relazione di Françoise Ghering, Presidente del GruCoo
Françoise osserva che a poco più di un anno dalle elezioni comunali, il gruppo L’AlternativA 
deve ancora trovare un suo modo di procedere e affinare le proprie dinamiche interne. Di 
fatto le elezioni del 2024 hanno sancito un grande cambiamento con una nuova municipale e 
un gruppo in CC molto ringiovanito. In questo senso l’AlternativA ha compiuto un significativo 
passo nel rinnovamento, con le sfide che esso comporta.
Va ricordato che da sempre – prima con IaS e ora con l’AlternativA – come area progressista 
ci siamo sempre profilati in modo chiaro, coerente e ben documentato. Questa serietà ha 
reso la sinistra di Mendrisio un gruppo autorevole. E tale deve rimanere perché per essere 
credibili, occorre essere autorevoli. E per essere autorevoli occorre rifuggire da ogni forma di 
populismo, espressione tossica della politica. Ha quindi invitato il gruppo a presentare atti 
consiliari ben ponderati e soprattutto condivisi. L’AlternativA non è una somma di individualità,
ma un collettivo. E solo se si agisce come collettivo si può incidere nell’azione politica. Non si 
diventa politici in un anno; occorre capire bene i meccanismi e leggere attentamente il 
contesto in cui ci si muove prima di agire.
Vi è perciò la necessità di sapere trovare e tessere alleanze, perché con la frammentazione 
politica emersa dalle urne anche a Mendrisio, da soli non si porta a casa nulla. Vale in 
Municipio e vale in Consiglio comunale. Françoise sottolinea inoltre che una delle principali 
lotte sarà il mantenimento delle conquiste ottenute nel campo della socialità e delle pari 
opportunità, perché il grande rischio è tornare indietro. A passi da gigante.
Françoise ha anche fatto presente che dall’inizio dell’anno viene spedita una volta al mese 
una newsletter (NL), reperibile anche sul sito dell’AlternativA. Uno sforzo non indifferente per 
tenere informati/e elettori ed elettrici dell’AlternativA. Ogni notizia prevede un link che 
permette a lettori e lettrici di reperire le interrogazioni/mozioni/interpellanze dei/delle nostri/e 
consiglieri/e comunali. In aggiunta una serie di notizie di area.
Sarà importante prepararsi al futuro, perché molti di noi sono in là con gli anni e prima poi il 
testimone andrà progressivamente ceduto. In questo senso ha ringraziato calorosamente 
Giancarlo Nava che ha deciso di lasciare il gruppo di coordinamento dopo tantissimi anni di 
militanza. Françoise gli ha reso omaggio ricordando che Giancarlo ha sempre incarnato il 
motto gramsciano «l’ottimismo della volontà», mentre lei ha ammesso di coltivare piuttosto «il
pessimismo della ragione». Quindi largo a uomini e donne di buona volontà per andare avanti
con entusiasmo e coraggio, garantendo il ricambio generazionale.
Per esempio, con un nuovo compagno di viaggio, Mario Colangelo, che viene subito eletto al 
posto di Giancarlo nel gruppo di coordinamento.
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Nomine per il Gruppo di coordinamento (GruCoo)
Si tratta di sostituire Giancarlo Nava di Ligornetto e di accogliere Mario Colangelo di 
Mendrisio.

Il GruCoo risulta ora così composto:
Elia Agostinetti, Ligornetto
Giampaolo Baragiola, Mendrisio
Grazia Bianchi, Besazio
Antoine Casabianca (cassiere), Mendrisio
Fabrizio Ceppi, Mendrisio
Mario Colangelo, Mendrisio
Françoise Gehring (Presidente), Mendrisio
Nora Jardini (Municipale), Arzo
Cristina Marazzi Savoldelli, Rancate
Tito Maffioretti, Arzo
Daniele Stanga, Besazio

7. Eventuali

- Françoise invita tutte/i a andare votare 2 x SÌ il prossimo 15 giugno.
- Sara Häuptli  segnala che Il Forum Genitorialità, in collaborazione con il DSS e l’USI, 
organizza un pomeriggio di confronto partecipativo dedicato alle difficoltà nell’uso di social, 
videogiochi e tecnologie nelle famiglie e tra i giovani.
Tecnologie, famiglie e servizi: orientarsi nell’era digitale 
Giovedì 5 giugno 2025, dalle 14:00 alle 18:00, Teatro Centro sociale OSC a Mendrisio
- Annamaria Nava propone al GruCoo di organizzare a breve un evento destinato a far 
meglio conoscere i rappresentanti de L’AlternativA in Consiglio Comunale e in Municipio 
come pure la politica del GruCoo.
Invita poi a partecipare numerose/i alla Manifestazione silenziosa per la Palestina, a 
Bellinzona, il 24 maggio p.v.
Françoise risponde che si pensava infatti di organizzare dei momenti d’incontro - tipo le 
matinées politiques del recente passato – a partire da settembre prossimo su questo e su altri
temi.
Ne approfitta per ricordare che il 25 maggio L’AlternativA propone ai suoi aderenti la 
proiezione del documentario Moka Noir al Ciak di Mendrisio, seguita da un rinfresco presso 
l’Ur’Ben Bar.
Cristina Marazzi Savoldelli ringrazia i membri del Grucoo e tutt* quell* che collaborano per 
mantenere le conquiste sociali esistenti.

Chiusura

Françoise e il Grucoo ringraziano le persone che hanno voluto partecipare all’assemblea.

AC / FG 24.05.25


